
A32 體 育 新 聞 ■責任編輯：楊浩然 ■版面設計：張華強

2018年10月5日（星期五）

20182018年年1010月月55日日（（星期五星期五））

2018年10月5日（星期五）

談及現在所擔任的俄羅斯籃協主席職
務，基利連高表示要在任期內更多關

注女籃、3人籃球項目以及少年籃球啟蒙，
與中國籃球展開更多交流與互動、共同進
步。

謝謝中國球迷喜歡我
基利連高來到中國，很難不讓他談談當年
與姚明在NBA賽場的恩怨糾葛。2006-07和
2007-08接連兩個球季，火箭隊與爵士隊在
季後賽首輪狹路相逢，最終都是爵士隊笑到
了最後。「可能我當年讓很多中國球迷心
煩。但我覺得，場上發生的事情就讓它留在
場上好了，我和姚明在場下是非常好的朋
友。其實在2000年悉尼奧運會的時候，我
們就相識了。我們現在又都有機會，把我們
作為球員時所獲得的經驗用於籃協的組織和
管理上。」基利連高說。
基利連高介紹說，自己與籃球有着特殊的
緣分，他小時候打過3人籃球，在NBA打過
球，也曾在俄羅斯聯賽中効力。「所以在退
役的時候我在想，我不能說一直以來都是籃
球運動員，退役了就和籃球一點關係都沒有
了。」基利連高說，於是在2015年退役

後，他選擇成為俄羅斯籃協主
席。
當聽到雖然自己已經退役一段時

間，但仍有許多來自中國的擁躉
時，基利連高說：「非常感謝中國球
迷們喜歡籃球這項運動，喜歡
『AK-47』。過去的10年，我感覺籃
球運動正在中國蓬勃發展，我希望這種
局面能夠持續，希望大家繼續愛籃球、
打籃球！」

希望我們能晉級世界盃
談到明年在中國舉行的世界盃，基利連高

說他目前最大的期待就是俄羅斯隊能鎖定晉
級資格。目前俄羅斯在歐洲區預選賽K組中
位列法國隊和捷克隊之後排名第3，按照規
則，只有取得分組前3名才能進軍世界盃。
「在下個賽期我們要對陣芬蘭隊，他們現在
排名小組第4，我們兩隊戰績相同。這場比
賽對我們來說將會是很大的挑戰。」基利連
高說。
在他看來，歐洲各國的籃球水平現在都獲

得了較大幅度的提升，而且強弱隊之間的差
距正變得越來越窄，想要擊敗其他球隊的難

度較之以往增大了許多。「我現在的身份是
籃協主席，當然不可能直接上場參加比賽
了，我的任務是做好管理和服務，讓球員旅
途輕鬆一些，吃好、喝好、訓練好。我不可
能上場再去封阻、搶斷，但是我想通過管理
為隊員們贏得比賽創造最大的可能性。」
在世界籃球峰會演講環節，國際籃聯秘書

長鮑曼說，國家隊是一個國家發展籃球運動
的驅動力。基利連高非常贊同鮑曼的觀點。
他說，2019年男籃世界盃在中國舉辦能夠
讓世界的目光聚焦中國，會助推中國籃球發
展步入「快車道」。

老婆決定孩子能否承父業

本次籃球峰會期間，發展女籃、3人籃球
以及青少年籃球成為多位國家和地區籃協負
責人的普遍共識。基利連高說：「有一個科
學的事實，就是8到12歲的孩子，是最願意
跟某些東西去產生聯繫的，如果這個年紀他
開始打球的話，他就跟籃球結緣了，他的一
生都會和籃球密不可分。所以我們的關注點
是8到12歲的年齡段，向他們展示籃球的
美。」
談到姚明最近在中國推行的「小籃球」項

目時，基利連高說這跟他在俄羅斯做的項目
有異曲同工之妙。「可能小籃球、小場地會
讓小球員們更多享受到籃球帶給他們的樂
趣，可能8歲左右的孩子不需要太多的籃球
技巧傳授，就是希望他們能感受到籃球運動
的歡樂，讓他們能在打電腦遊戲和打籃球之
間找到平衡。」基利連高說。至於為什麼要
加大力度發展女籃運動，基利連高說：「我
有4個孩子，我想讓他們打籃球，這必須得
經過我老婆同意才行。」這位曾經的球場悍
將談起家人，談吐間多了幽默，眼神中添了
溫柔。 ■新華社

日前從福建省籃排球運動管理中
心和福建眾騰職業籃球俱樂部獲
悉，福建女籃將征戰WCBA（中國
女子籃球聯賽）新球季比賽，這是
福建女籃自2011年降級後首次重返
頂級聯賽。
據了解，2010至2011賽季，福建

女籃一場未勝，遭遇降級。近年來
福建女籃一直為重返WCBA賽場努
力。上季資格賽中，福建女籃未嘗
勝果，仍無緣常規賽。本賽季中國
籃協對WCBA進行賽制改革，取消
了資格賽，同時採用准入制，聯賽
隊伍從上季的14支增加到18支，福
建女籃幸運地重回WCBA。
據福建女籃主教練龔松林提供的

隊員名單，福建女籃隊員非常年

輕，「90 後」佔據大多數，「00
後」小將也有3名。陳財金、林青
容、謝榮玲等隊員還入選過國青隊
陣容。曾征戰美國NCAA及多國職
業聯賽的外援艾莉西亞德沃恩也即
將報到。
福建女籃主場設在晉江市祖昌體

育館。根據賽程安排，10月20日她
們將在主場迎來首場比賽，對手是
時隔1年重返聯賽的河南隊。常規賽
最後一場比賽於2019年1月19日進
行，屆時福建女籃將在主場完成常
規賽收咧戰，對手是同樣為聯賽新
軍的河北隊。WCBA新賽季採用主
客場雙循環賽制，34輪共306場比
賽，常規賽前8名進入季後賽。

■新華社

香港文匯報訊（記者郭正謙）開
季只得1勝2負的香港飛馬表現難稱
滿意，為改善戰績，飛馬今場將由
新帥陳浩然領軍出戰，今晚8時香港
飛馬將於旺角大球場迎戰理文，重
返頂級聯賽戰事的陳浩然誓要全取3
分證明實力。門票一律收80元正，
長者及學生特惠票30元正。

自陳浩然重返飛馬擔任主帥後，今
季港超全部球隊均起用本土教練領
軍，陳浩然相信是本地教練努力的成
果：「希望球圈可以多多支持本土教
練，我相信本地教練一直以來欠的只
是機會。」闊別頂級聯賽超過兩年，
陳浩然表示近年累積了很多經驗，有
信心帶領飛馬重回正軌：「球隊在一

些方面比上季更強，會盡力協助球員
臨場發揮得更好。」
飛馬開季3戰錄得9個失球，即使

陳肇麒移任中堅亦未能穩定防線，陳
浩然表示會繼續起用這位前港隊中鋒
任中堅：「我相信陳肇麒已適應了新
的位置，防守戰術需要全隊一起去執
行，我對球隊的能力很有信心。」

中超球會天津
權健昨日發佈公
告稱，經友好協
商，保羅蘇沙不
再擔任球隊主教
練職務。
蘇沙是在上季

結束後接替簡拿
華路擔任權健主
帥的。今季他雖
然帶隊打入了亞
冠8強，創造了
球隊的歷史，但
聯賽成績不佳，
24輪過後7勝6和11負，瀕臨降級
區。而權健聯賽成績持續走低的一

個重要原因，是
球隊的兩大外援
韋素、莫達斯迪
在夏季轉會期後
先後離隊，球隊
實力大降。
據了解，蘇沙

對帶隊走出困
境、實現反彈沒
有足夠的信心，
因此主動向球會
提出了辭職。今
日權健將在聯賽
中作客山東魯

能，沈祥福將臨時指揮這場比賽。
■新華社

■■陳浩然將帶領飛馬陳浩然將帶領飛馬
出擊出擊。。 香港飛馬香港飛馬
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綽號為「AK-47」的前NBA全明星球員安德

烈基利連高，日前在西安參加2018國際籃聯世

界籃球峰會期間接受了專訪。談及當年在NBA

季後賽階段連續兩次代表爵士隊淘汰姚明所在

的火箭隊的過往，基利連高說，他和姚明場上

是對手，場下是非常要好的朋友。

福建女籃重返WCBA

天津權健主帥保羅蘇沙離任

不敵意大利
世錦首敗

■保羅蘇沙（右）終離開權健。
資料圖片第3屆亞洲殘疾人運動會中國體育代表

團，在印尼雅加達選手村舉行升旗儀式。圖為參加升旗儀式的
中國體育代表團成員在儀式結束後合影。 新華社

升 旗 儀 式

陳浩然接手 飛馬迎戰理文

■■福建女籃將重福建女籃將重
返頂級聯賽返頂級聯賽。。
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■■基利連高基利連高（（上中上中））及姚明及姚明（（上右上右））早前於早前於
香港碰頭香港碰頭。。 國際米蘭主席托希爾國際米蘭主席托希爾IGIG圖片圖片

■■基利連高在基利連高在
20182018 世界籃球世界籃球
峰會上發言峰會上發言。。

新華社新華社
■■基利連高基利連高（（左左））及姚明及姚明（（中中））
曾於曾於NBANBA多次碰頭多次碰頭。。 資料圖片資料圖片

國家隊昨日於日本舉行的女子世
界排球錦標賽，在先贏1局的情況
下被意大利連下3城，最終以局數
1：3落敗，錯失以首名出線的機
會。
早前連贏古巴、土耳其、加拿大

及保加利亞做出4連勝佳績的中國
女排，是役面對意大利依然在初段
保持強勢，並以25：20先贏1局。
可惜的是，意大利在第2局起突然
似是如有神助，面對朱婷、袁心玥
及張常寧的猛攻仍然毫無懼色，並
在主力艾格努帶領下發起反攻，結
果中國女排連輸3局24：26、16：
25及20：25，被意大利反勝而回。
數據方面，朱婷是役拿到20分，

副攻顏妮有16分，接應龔翔宇亦有

11分貢獻。至於意大利有艾格努取
得全場最高的29分，兩名副攻沙娜
及丹尼絲亦分別取得15及14分。而
今場比賽過後，意大利以5連勝全取
15分獲得B組首名晉級16強，中國
女排則以4勝1負12分位列次席。
今屆以評述員身份參與世錦賽的

前隊長惠若琪賽後就認為，國家隊
的攔防做得不夠清楚：「首局我們
入局很快，攔網防守等亦做得較嚴
謹。只是意大利之後反撲，中國隊
雖然已有準備，但做得不夠貫徹，
到後期攔防不清楚，一傳質量亦下
降。此外，與意大利進行拉鋸戰，
球員還是要堅定一點，如接發球等
皆要保持貫徹。」

■香港文匯報記者楊浩然

香港體育界昨晚假會展舉行晚宴，慶祝中華人
民共和國成立69周年。民政事務局局長劉江華、香港奧委會會長霍震
霆等過千人出席。 香港文匯報記者陳曉莉 攝
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中國女排獲分組次名

■■意大利主力沙娜意大利主力沙娜
（（左左））強力扣殺強力扣殺。。
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